



Le Maire de Metz

**A tous les Agents de la Ville de Metz
et du CCAS**

Metz le, 12 Juin 2015

Madame, Monsieur,
Chers Agents,

J'ai été saisi du dépôt d'un préavis de grève par les principales organisations syndicales représentées à la Ville, qui fait suite au boycott du Comité Technique de mardi dernier, relayant leurs inquiétudes concernant le rapprochement des services de la Ville de Metz et de Metz Métropole, la démarche engagée d'adaptation au nouveau contexte financier mais aussi la revendication d'une augmentation du régime indemnitaire et l'intégration statutaire d'un certains nombres d'agents.

Comme il se doit, j'ai prévu de recevoir les représentants du personnel lundi 15 juin au matin, accompagné de Mme Kaucic, adjointe aux ressources humaines et de M. le Directeur Général des Services. Compte tenu néanmoins du caractère exceptionnel que constitue un appel à la grève pour des motifs locaux au sein de notre collectivité et de l'importance que j'accorde au dialogue social, je tenais à vous faire part sans attendre du contexte particulier dans lequel s'inscrivent ces revendications.

- **Je dois faire face à mes obligations de Maire et je souhaite que nous puissions être solidaires dans cette période difficile**

Depuis plusieurs années, notre pays est confronté à une situation financière difficile qui se traduit notamment par une réduction significative des moyens publics liée entre autres, aux efforts de réduction de l'endettement national. **La Ville de Metz, comme toutes les collectivités locales, doit faire face à la baisse annoncée des dotations de l'Etat** qui constitue le quart de nos recettes de fonctionnement. Dès cette année, nous sommes confrontés à une baisse de 3,2M€ de nos dotations, ce qui nous oblige à ajuster le budget municipal en conséquence. Cette diminution impacte aussi nos dépenses d'investissement.

Vous le savez, il n'est pas facile pour un Maire, alors qu'il a été élu par ses concitoyens pour préparer l'avenir, et pour améliorer la qualité et le cadre de vie des habitants, de devoir faire des choix d'économies. Mais il est de ma responsabilité, et de celle de l'ensemble des élus, de mener à bien ce travail et de définir les priorités de nos politiques publiques qui doivent nécessairement s'inscrire dans le cadre de ces contraintes budgétaires. Je refuse de nier une réalité qui s'impose à chacun de nous, élus, agents, et qu'il nous faut collectivement prendre en compte. Il n'est pas question d'attendre, sans agir, et de constater, dans quelques années et sans doute bien plus vite qu'on ne le croit, que la barre ne peut plus être redressée avec le risque de la disparition complète et brutale de pans entiers de services publics rendus aux messins.

En responsabilité, les chantiers que j'engage et dont je n'ignore nullement qu'ils sont complexes - **la mutualisation, la remise en cause de certaines actions de la collectivité, la baisse des subventions à certains de nos partenaires, la recherche de plus de performance dans les services lorsque cela est possible** - **sont la seule voie raisonnable pour maintenir durablement le service public municipal** et les emplois publics qui vont avec, auxquels je suis très attaché.

- **Je suis à l'écoute de vos inquiétudes et je n'envisage en aucune façon de brader le service public de proximité que vous incarnez**

Je sais que ces chantiers créent des inquiétudes, des angoisses, et suscitent beaucoup de commentaires, voire de critiques. Je saisis dès que possible l'occasion de nos échanges, en petits groupes ou lors de moments plus officiels (récemment dans les médiathèques, avec la propreté urbaine, etc...), pour vous donner mon point de vue sur ces questions et vous préciser les moyens que j'entends privilégier pour passer ce cap difficile, qui nécessitera des efforts partagés. **Je serai encore plus présent, dans les mois qui viennent, pour me rendre compte directement dans les services, de la façon dont vous vivez ces évolutions et si les engagements pris sont respectés.**

J'ai confiance dans la direction générale et l'ensemble des directeurs et cadres de la collectivité pour accompagner au mieux cette recherche d'une meilleure efficacité des services mais j'attends d'eux qu'ils puissent vous y associer, en toute transparence parce que vous pouvez également proposer des améliorations et des économies pertinentes. Je refuse que vous soyez la « variable d'ajustement » de cette remise à plat de notre fonctionnement et de nos actions.

A cet égard, **je ne perds pas de vue la nécessité de continuer à améliorer vos conditions de travail** et vous demande de faire partager les dysfonctionnements qui pourraient subsister dans votre service et les pistes de progrès que nous pourrions mettre en œuvre ensemble. Concernant le niveau et les éléments du régime indemnitaire, je n'en fais pas un tabou mais je pense impossible d'engager la collectivité dans un mouvement général de revalorisation, compte tenu des difficultés financières de la période.

- **Je continuerai à privilégier la concertation et le dialogue social**

Sans renoncer donc à faire les choix qui s'imposent aujourd'hui, je prends à votre intention plusieurs types d'engagements pour les mois à venir :

- Je vous tiendrai informé directement de toutes les orientations, les décisions et leur calendrier concernant le processus de mutualisation avec Metz Métropole et les principaux chantiers d'économies liées à l'adaptation au nouveau contexte financier.
- **Dans le prolongement de ce qui a été engagé depuis quelques années, nous établirons avec les représentants syndicaux, un agenda social détaillé** qui liste tous les chantiers sur lesquels mener une discussion voire une négociation au cours des prochains mois. Cela permettra d'aborder largement tous les thèmes évoqués et négocier la mise en œuvre des mesures qui pourraient avoir le plus d'impact sur le fonctionnement des services.
- Je viendrai très régulièrement à votre rencontre dans les services pour vous écouter et échanger avec vous.

Vous renouvelant ma confiance dans votre engagement au service des messins, je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, Chers Agents, l'expression de mes meilleures salutations.



Dominique GROS
Maire de Metz